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Vorträge Georg Stöger (Auswahl seit 2006) 

2021, 22.9.: Urban environmental infrastructure in the East Alpine region, 16th to 18th 

century, Tagung „Enviroment and Infrastrutures from the Early Modern Period to the 

Present: Challenges, Knowledge and Innovation“, Istituto Storico Italo-Germanico Trento, 

online 

2021, 11.3.: Urban Environment in Everyday Life, 18th and 19th century, Webinar 

Entanglements, Environmental Humanities Centre/Universität Amsterdam, online 

2020, 23.9.: Zur übersehenen Relevanz der städtischen Landwirtschaft. Das Beispiel Linz im 

18. und 19. Jahrhundert, Tagung „Pflanzen und Tieren in der frühneuzeitlichen Stadt“, 

Universität Göttingen, online 

2019, 15.5.: Modernising water infrastructure – The case of Linz (Austria). Tagung „Symbols 

of Modernity“, University of Rzeszow 

2018, 25.9.: Zwischen Skarteke, Leihbibliothek und Sammelobjekt. Zirkulationen von 

Büchern im vormodernen Gebrauchtwarenhandel. Tagung „Das gebrauchte Buch/The 

Used Book“, Wolfenbüttel 

2017, 19.10.: Business as usual? Linzer Umwelt(en) in den 1840er bis 1860er Jahren. Tagung 

„Stifters Welten“, Linz 

2017, 3.6.: Bildquellen zur Umweltgeschichte. Workshop „Mensch, Umwelt. Projekt zur 

Aufarbeitung der oberösterreichischen Umweltgeschichte“, Linz 

2017, 11.3.: Water and Society in Linz (1700-1900). Workshop „Urban Society and 

Environmental Change in Small and Mid-size Cities, ca. 1700-1900“, Universität Salzburg 

(gem. mit Luisa Pichler-Baumgartner) 

2016, 4.7.: All formal and stable? Apprentices and apprenticeship in German speaking areas 

during the early modern period. Workshop „Apprenticeship in early modern Europe“, 

Utrecht University (gem. mit Reinhold Reith) 

2015, 28.11.: Linzer Umwelt(en) im 18. und 19. Jahrhundert. Workshop „Mensch, Umwelt. 

Projekt zur Aufarbeitung der oberösterreichischen Umweltgeschichte“, Linz 

2015, 19.6.: Städtische Umwelten: Frankfurt and beyond. Workshop „Frühneuzeitliche 

Stadtgeschichte und die Herausforderung der turns. Frankfurt am Main im Vergleich“, 

Universität Mainz 

2015, 25.2.: Re-use and recycling in cities, 16th-20th century. Workshop „Urbanizing nature. 

The transformation of city-nature relations 1500-2000“, University of Antwerp 

2014, 23.9.: Sekundäre Märkte. Zur Zirkulation von Gebrauchsgegenständen in der 

Vormoderne. Tagung der Österreichischen Gesellschaft für Mittelalterarchäologie 

„Wert(e)wandel. Objekt und kulturelle Praxis in Mittelalter und Neuzeit“, Mistelbach 

2014, 18.9.: Waren und Akteure auf städtischen Gebrauchtwarenmärkten, Westeuropa 

1500-1800. Gastvortrag DFG-Netzwerktreffen „Handel und Konsum im Zeitalter der 

Globalisierung. Güter – Akteure – Netzwerke“, Centro Tedesco di Studi Veneziani  

2014, 21.3.: Reusing and recycling in urban Europe (16th-19th century). ESF Exploratory 
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Workshop „The Urbanization of Nature. Environmental narratives, technologies and 

power in the city (1500-2000)“, TU Darmstadt 

2013, 26.11.: Gebrauchtwarenhandel im 18. Jahrhundert – oder: Die Relevanz „sekundärer 

Märkte“ für die vormoderne Wirtschaft und Gesellschaft. Gastvortrag „Neuere 

Forschungen zur Wirtschaftsgeschichte“, Universität Frankfurt 

2013, 18.6.: Eine „Economy of Makeshifts“? Städtischer Gebrauchtwarenhandel im 17. und 

18. Jahrhundert. Gastvortrag „Kolloquium zur Wirtschaftsgeschichte“, Universität 

Bielefeld 

2013, 5.4.: Überlegungen zur Wiederverwertung und Konsumption von Altpapier im 20. 

Jahrhundert. Kommentar, 25. Arbeitstagung der Gesellschaft für Sozial- und 

Wirtschaftsgeschichte „Wirtschaft und Umwelt vom Spätmittelalter bis zur Gegenwart: 

Auf dem Weg zu Nachhaltigkeit?“, Universität Salzburg 

2013, 20.3.: Change and persistence of urban environments during the eighteenth and 

nineteenth century. The case of Linz (Austria). Gastvortrag, University of 

Northampton/UK 

2012, 17.2.: Urban environments during the eighteenth and nineteenth century. 

Gastvortrag, Centre for Urban History, University of Leicester/UK 

2012, 11.1.: Wiederverwerten, wiederverwenden, reparieren. Der „Umgang mit den Dingen“ 

in der Vormoderne. Kolloquium des Graduiertenkollegs Interdisziplinäre 

Umweltgeschichte. Universität Göttingen 

2011, 18.2.: Stadt und Umwelt in der Frühen Neuzeit. Workshop „Umweltgeschichte der 

Frühen Neuzeit – Experiment und Perspektive“, Rachel Carson Center München 

2010, 8.9.: Urban markets for used clothing – examples from eighteenth-century Central 

Europe. Pasold Research Fund and CHORD joint conference „Distribution Networks for 

Textiles and Dress, c. 1700-1945“, University of Wolverhampton/UK 

2009, 20.9.: Men and Women on Secondary Markets – Aspects of Retailing and Consuming 

Used Commodities in Premodern Urban Europe (ca. 1600-1810). Workshop „Gender 

Perspectives on Markets – Things – Relations“, Universität Wien 

2009, 27.2.: Consumption and retail of second-hand commodities in pre-modern urban 

Europe (ca. 1600-1810). Workshop „History of Commodities and Commodity Chains“, 

Universität Konstanz 

2008, 17.3.: „Pretiosen“ und „Gemählde“ zwischen Pfandleihe, Versatzamt und städtischem 

Altwarenhandel. Sekundäre Produktmärkte und -kreisläufe im Vergleich (ca. 1600-1810). 

Irseer Arbeitskreis für vorindustrielle Wirtschafts- und Sozialgeschichte 

„Luxusgegenstände und Kunstwerke in Mittelalter und Früher Neuzeit”, Irsee 

2007, 20.9.: Arbeitsmärkte und -migrationen im mitteleuropäischen Bergbau (ca. 1500-

1800). Jahrestagung der Gesellschaft für Historische Migrationsforschung „Migration und 

Arbeitsmarkt vom 17. bis zum 20. Jahrhundert“, Universität Bonn 

2006, 25.3.: Unskilled factory work in Vienna before 1918. Reflections on juvenile 

socialisation. ESSHC 2006 Labour-Network, Amsterdam 
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Organisation von Veranstaltungen 

2021, 19.-20.4.: „DissertantInnentagung für Wirtschafts-, Sozial- und Umweltgeschichte“, 

Universität Salzburg, online (gem. mit Robert Moretti et al.) 

2017, 10.-11.3.: Workshop „Urban Society and Environmental Change in Small and Mid-size 

Cities, ca. 1700-1900“, Universität Salzburg (gem. mit Luisa Pichler-Baumgartner) 

2014, 21.-22.3.: „4. Graduiertenworkshop für Doktorandinnen und Doktoranden der 

Wirtschafts- und Sozialgeschichte“, Universität Salzburg (gem. mit Luisa Pichler und 

Reinhold Reith) 

2011, 20.-21.5.: Kolloquium „Umwelt und Konsum“, Universität Salzburg (gem. mit Luise 

Artner et al.) 

2010, 8.-9.10.: Workshop „Reparieren – oder die Lebensdauer der Gebrauchsgüter“, 

Universität Salzburg (gem. mit Reinhold Reith) 

2009, 15.-16.5.: Kolloquium „Migration – Arbeit – Identität“, Universität Salzburg (gem. mit 

Heinrich Ammerer et al.) 


